
L’indignazione e l’obiezione

CIL ORSIVO
di Claudia Marchetti

Sturiano: “Sono stato penalizzato dalla
brevità della campagna elettorale”

“VALUTERÒ SE RESTARE IN FORZA ITALIA”. E SULLA RIMODULAZIONE DELLA GIUNTA GRILLO DICE LA SUA...
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E
nzo Sturiano presidente

del Consiglio comunale di

Marsala, candidato all'Ars

nella lista Popolari e Autonomi-

sti, ha riportato un notevole con-

senso elettorale pur risultando

non eletto. Che giudizio si sente

di dare sul risultato elettorale?

“Intanto ringrazio gli elettori

marsalesi che hanno espresso la

loro preferenza sulla mia candi-

datura. E' stata ancora una volta

una dimostrazione d'affetto nei

miei confronti ed un giudizio po-

sitivo sulla mia attività politica di

questi anni. Sul mio risultato per-

sonale ha inciso anche la brevità

della campagna elettorale. Il mio

modo di dialogare con la gente

casa per casa richiede tempo che

questa volta non è stato dalla mia parte”. Nell'attuale

consiliatura lei è stato eletto nelle fila di Forza Italia,

ora ha tentato di arrivare all'Ars attraverso la lista

che era un raggruppamento centrista e che in provin-

cia di Trapani faceva riferimento al sentore alcamese

Nino Papania. Ora alla luce del risultato lascerà il

partito di Berlusconi? “Io non

sono stato candidato perché mi ha

chiamato Papania. Sono altri i

miei riferimenti in quell'area. Co-

munque la decisione di non can-

didarmi in Forza Italia è stata

presa con i vertici regionali del

partito. Mi era stato proposto di

andare in lista ma ho ritenuto che

non fosse serio confrontarmi elet-

toralmente con il deputato marsa-

lese in carica che già aveva

espresso l'intenzione di candi-

darsi. Giusto non “scontrarsi”

nella stessa lista. E infatti il mio

atteggiamento ha finito per con-

tribuire a fare eleggere l'onore-

vole Stefano Pellegrino del cui

approdo all'Ars mi complimento”.

E intanto lei rimane nel gruppo

di Forza Italia a Palazzo delle Lapidi? “Valuterò con

gli amici che da sempre mi sostengono il da farsi”. Lei

ufficialmente è stato sostenuto dal sindaco di Marsala

Massimo Grillo, da parte della sua Giunta da diversi

consiglieri comunali del centro destra. [ ... ]                   
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A 
poche ore dalla chiu-
sura della campagna
elettorale per le regio-

nali, hanno destato clamore le
dichiarazioni con cui l'onore-
vole Claudio Fava ha annun-
ciato la propria scelta di lasciare
la politica. Una decisione che,
inevitabilmente, si ripercuote
anche sulla scena politica mar-
salese, dove il movimento
Cento Passi – fondato proprio
dall'ex presidente della Com-
missione regionale antimafia –
ha eletto due consiglieri comu-
nali alle ultime amministrative,
in rappresentanza della coali-
zione di centrosinistra. Alla luce
di ciò, il coordinatore comunale
Fabio Genna e i consiglieri Ni-
cola Fici e Mario Rodriquez
hanno sottoscritto un docu-
mento congiunto, anticipando
che nei prossimi giorni verrà

modificato il nome del gruppo
consiliare Cento Passi-Marsala
Europea. La nuova denomina-
zione del gruppo verrà resa pub-
blica in seguito al confronto con
il consigliere Rino Passalacqua
(eletto per la minoranza nella
lista di Marsala Europea), non-
ché con tutti i candidati che si
sono spesi nella lista Cento
Passi alle scorse elezioni ammi-
nistrative. “La decisione – scri-
vono Fici, Genna e Rodriquez -

deriva essenzialmente dall’esi-
genza di avviare un nuovo per-
corso politico, anche in
conseguenza della decisione
dell’onorevole Claudio Fava di
non rivestire più un ruolo poli-
tico attivo e terminare pertanto
il progetto Cento Passi. Nono-
stante l’intenzione dell’onore-
vole Fava ci era stata resa nota
lo scorso mese di agosto, per
questioni di garbo istituzionale
ed in segno di rispetto nei con-

fronti dei candidati alle elezioni
regionali, si è preferito attendere
l’esito delle ultime elezioni
prima che venisse comunicata
alla cittadinanza tale decisione.
Cogliamo l’occasione per rin-
graziare l’onorevole Fava per
l’illustre rappresentanza politica
che ci ha dato negli ultimi anni
in seno all’Assemblea regionale
ed auguriamo allo stesso di con-
tinuare egregiamente la propria
carriera professionale”.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

L'ANNUNCIO DI FICI, GENNA E RODRIQUEZ SEGUE IL SOFFERTO ADDIO ALLA POLITICA DI CLAUDIO FAVA

[ L’indignazione e l’obiezione ] - Il
28 settembre scorso, si è celebrata
la giornata internazionale del-
l'aborto sicuro. Un tema che sta
tornando attuale più che mai e che
da qualche anno è entrato anche
nelle tribune politiche. Ciò alla
luce, in queste ultime ore, del caso
di cronaca che ha visto un neonato
abbandonato in una strada rurale
di Paceco, dentro un sacco di pla-
stica e con ancora il cordone ombe-
licale attaccato. Se non fosse stato
per una signora che si è accorta del
vagito del piccolo e per i Carabi-
nieri e il 118 giunti subito sul posto,
Francesco - questo il nome che gli
hanno dato in ospedale nel giorno
del Santo Patrono d’Italia - non ce
l’avrebbe fatta. Una vicenda che ha
mosso subito diversi esponenti po-
litici, si spera per un serio e defini-
tivo intervento in Regione e in
Parlamento. Si torna a discutere del
tema dei medici obiettori, dell’im-
portanza dell’informazione sessuale
sin dalle scuole - ridotta oggi al-
l’osso -, di una modifica della legge
194 sull’interruzione di gravidanza.

Una maggiore consapevolezza su
come evitare gravidanze indeside-
rate per qualsivoglia motivo (età,
ragioni economiche, lavoro, vio-
lenza, ecc.) significherebbe non as-
sistere più a certi fatti di cronaca
drammatici. E sia chiaro: vicende
drammatiche spesso non solo per il
neonato abbandonato, ma anche
per la storia che c’è dietro, che al
momento non è di dominio pubblico
e che nessuno può giudicare al di là
del gesto. Ricordiamo pure quando
nel 2020 una 17enne di Trapani
partorì nel bagno di casa per poi
gettare il neonato dal balcone. Uno
strazio vivo nella mente di tutti. La
legge 194, nel regolare l’aborto vo-
lontario entro i 3 mesi, riconosce
altresì i medici obiettori, come re-
cita il passaggio: “L'obiezione di
coscienza esonera il personale sa-

nitario ed esercente le attività ausi-
liarie dal compimento delle proce-
dure e delle attività specificamente
e necessariamente dirette a determi-
nare l'interruzione della gravi-
danza, e non dall'assistenza
antecedente e conseguente all’inter-
vento”. Ed è questo il grosso limite.
Un nodo arrivato al pettine quando
il Consiglio comunale di Marsala
approvò il registro dei bambini mai
nati per legittimare il seppellimento
dei feti abortiti. Registro poi abolito
dall’attuale Assise Civica. Tra l’al-
tro, a dire il vero, come si può ap-
provare un registro se in Provincia
di Trapani, così come nel resto
d’Italia, i medici negli ospedali per
oltre l’80% sono tutti obiettori? Ad-
dirittura nel nosocomio marsalese
il 100% del personale sanitario è
obiettore di coscienza e quindi ri-

fiuta di praticare l’aborto. Altra
questione di non poco conto, in
tema di tutela della donna, della
madre, del neonato e dei diritti
dell’infanzia: quanti presidi ospe-
dalieri in Sicilia e in questa Provin-
cia applicano il DPR 396/2000, art.
30 comma 2 che consente alla
madre di non riconoscere il bam-
bino e di lasciarlo in ospedale in
una culla termica? Quante culle
termine ci sono nel trapanese per
accogliere un neonato non deside-
rato o che una donna vuole dare in
adozione? Questo sarebbe un im-
portante passo affinché venga assi-
curata l'assistenza e la tutela
giuridica a un bambino e alla
madre che in questo modo può rice-
vere le cure necessarie dopo il parto
senza essere giudicata o perseguita
giudizialmente e nel rispetto delle
leggi. Siamo nel 2022 ed è ora di
porsi in maniera critica nei con-
fronti di alcuni dilemmi etici. Euta-
nasia, omotransfobia, aborto,
cannabis legale, non riescono an-
cora a trovare ampia discussione e
tutela nei palazzi di Governo. 

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Sturiano: “Sono stato penalizzato

dalla brevità della campagna elet-

torale” ] - “Non voglio entrare in

polemica sull'attività elettorale di

quanti si sono schierati a favore

della mia candidatura. I risultati si

sono visti. Debbo però sottolineare

l'impegno del sindaco Massimo

Grillo che liberamente ha scelto di

sostenermi e senza alcun condizio-

namento mi è stato vicino, contri-

buendo anche lui alla vittoria del

centro destra nella città di Marsala,

che soltanto per colpa della legge

elettorale ha diminuito il numero dei

propri deputati”. Adesso a cose

fatte si ricomincerà a parlare di

nuovi assessori e di ricambi nel-

l'esecutivo... “Fatte le dovute valu-

tazioni sul risultato, credo che si

potrà avviare una discussione sullo

stato di attuazione del programma e

anche, se è il caso, sulla eventuale

rimodulazione della squadra di

giunta. Io non chiedo nulla, mi li-

mito a dire che lo stesso sindaco ha

sempre sostenuto che dopo le ele-

zioni si sarebbe aperta una discus-

sione anche in tal senso che porti ad

una eventuale messa a punto delle

cose da fare e come procedere a rea-

lizzarle”.

Cambierà nome il gruppo
Cento Passi-Marsala Europea

DATI IN PROVINCIA
DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

1.281ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

5 ottobre Differenza
rispetto al  4 ottobre

+88

331 -90

27 -1

143.421 +19

764 0

258 +18

17 +1
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LA VICENDA ERA STATA AL CENTRO DI UNA DISCUSSIONE TRA L’OPPOSIZIONE E IL SINDACO

P
renderà il via oggi il servizio
di assistenza all'autonomia e
alla comunicazione a soste-

gno degli alunni in condizioni di di-
sabilità nelle scuole di Petrosino.
La vicenda è stata anche al centro
di un’accesa discussione tra l’oppo-
sizione in Consiglio comunale e il
sindaco Giacomo Anastasi, con la
prima che ha incalzato il primo cit-
tadino su alcune vicende economi-

che di Giunta e sul debito del Co-
mune, consigliando piuttosto al sin-
daco di attivare immediatamente i
servizi essenziali nelle scuole pe-
trosilene. “Sono soddisfatta di es-
sere riuscita, in così breve tempo, a
far partire il servizio Asacom, affi-
dato alla cooperativa "La Valle
Verde" - dichiara l’assessora alla
Pubblica istruzione Concetta Val-
lone -, dimostrando la nostra più

completa vicinanza e disponibilità
nei confronti della fasce più deboli
della comunità”. “Nonostante le
tante difficoltà economico-finanzia-
rie del nostro ente e considerando
che è per noi prioritario garantire i
diritti dei più vulnerabili - aggiunge
Anastasi - siamo soddisfatti di es-
sere riusciti ad avviare un servizio
determinante per gli alunni con di-
sabilità e per le loro famiglie”.

Petrosino: parte l’assistenza alla comunicazione nelle scuole

Ancora modifiche al progetto del parcheggio allo Stadio

S
ignificative modifiche in corso
d'opera, anzi molto dopo, si
sono verificate nel progetto

del parcheggio e della rotonda adia-
centi allo Stadio Municipale di Mar-
sala. Dopo l'eliminazione dei vari e
pericolosi spartitraffico che consen-
tivano appena ad una macchina di
transitare per immettersi nella strada
del cavalcavia, dopo i lavori alla rete
fognaria che hanno nuovamente
rotto il manto stradale, dopo che i
parcheggi si sono trasformati - al-
meno per il momento - in gratuiti

anche se ci sono gli stalli con strisce
blu, adesso anche la rotonda ha, solo
parzialmente, un nuovo look. Prima
era addobbata solo di sassi, peraltro
non proprio consoni all'area che
ospita un impianto sportivo; ora sono
spuntate delle piantine intorno. Non
si sa se saranno solo queste o se riem-
piranno tutto lo spazio per ora invaso
dalle pietre bianche. La zona continua
comunque a destare l'attenzione della
cittadinanza visto il caos che ogni
giorno regna sovrano proprio nel-
l'area del centro urbano.
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SOS CLIMA, LAVORO, INFRASTRUTTURE E FLAX TAX: TEMI DA PORTARE A ROMA E IN REGIONE

"I
l territorio chiede, la poli-
tica risponde?” è il titolo
della tavola rotonda orga-

nizzata dalla Cgil provinciale al
Cinema Royal di Trapani. Presenti
ieri gran parte dei sindaci del ter-
ritorio, con la deputazione regio-
nale neo eletta, i rappresentanti
delle Istituzioni e delle parti so-
ciali. “Abbiamo chiesto alla poli-
tica, alla luce delle elezioni del 25
settembre scorso, quali sono i
nuovi programmi e la nuova pro-
gettazione in relazione ai temi
principali di sviluppo e occupa-
zione nella nostra Provincia - af-
ferma Liria Canzonieri, segretaria
generale Cgil Trapani -, a partire
dalla transizione ecologica, dal-
l’emergenza climatica e dalle In-
frastrutture e dal lavoro e dalla sua

qualità che manca. Chiediamo alla
politica cosa pensa di fare per un
territorio che è in piena emergenza
sociale, perchè attiene a tutte le
fasce, ad una popolazione che pur
lavorando sta diventando povera”.
Un incontro anche in vista della
manifestazione a Roma l’8 otto-
bre, in cui la sigla sindacale trapa-
nese non mancherà. “Per mettere
in evidenza le soluzioni rispetto a
questi temi e a quelli di Fisco e le-
galità”. Al centro dell'incontro
anche la cosiddetta “flax tax”, una
forma di tassazione fiscale sui red-
diti che prevede un’aliquota unica,
battaglia che il centrodestra porta
avanti in realtà, dal 1994, quando
Silvio Berlusconi ne parlò per la
prima volta. L’obiettivo generale
dei sostenitori della flat tax con

aliquota del 15 o del 23% sarebbe
quello di sostituire l’attuale si-
stema di tassazione progressiva
IRPEF per aliquote e scaglioni con
una tassa piatta uguale per tutti.
Un primo timido tentativo è stato
già fatto con l’estensione dei limiti
per l’accesso al regime forfettario
per le partite IVA che già preve-

deva l’applicazione di un’imposta
sostitutiva IRPEF con aliquota
pari al 15%. “La flax tax così
come proposta da alcuni esponenti
di Governo determina una condi-
zione tale per cui non c’è diffe-
renza rispetto alle possibilità che
hanno le persone di contribuire in
maniera progressiva al gettito fi-

scale. Ciò determinerà la contra-
zione sul gettito fiscale che avrà
ripercussioni in tutti i settori del
Paese e sui territori”, spiega Can-
zoneri. Oltre a primi cittadini e
esponenti di Giunta, ai neo depu-
tati eletti Dario Safina (PD) e Cri-
stina Ciminnisi (M5S), presente
anche il segretario generale della
Cgil Sicilia, Alfio Mannino. “Ab-
biamo il dovere di ascoltare, e di
dare delle risposte e voce al
mondo delle imprese, rispetto alle
grandi sfide di innovazione e so-
stenibilità che ci aspettano, di dare
alle giovani generazioni la spe-
ranza di poter coltivare le loro am-
bizioni professionali in Sicilia”,
l’intervento dell’esponente regio-
nale 5 Stelle, Ciminnisi. 
[ c. m. ]

La Cgil interroga sindaci e deputati neo eletti:
cosa bisognerebbe fare per il nostro territorio?

L'Autorità di Bacino programma la pulizia di una diga trapanese

L
iberare tre dighe della Sicilia dai sedi-
menti che si sono accumulati nel corso
degli anni, ripristinandone così la portata

originaria e recuperando consistenti quantitativi
d'acqua da destinare a fini potabili e irrigui. Il
segretario generale dell'Autorità di bacino della
Regione, Leonardo Santoro, ha approvato il
“Progetto di gestione dell'invaso” per realizzare
le opere di sfangamento anche della diga Ru-
bino, che sbarra il torrente Cuddia nel trapa-
nese.  I gestori qui dovranno provvedere alla realizzazione di opere di
dragaggio per liberare l'invaso da circa 15 mila metri cubi di sedimenti. Oltre
a ripristinare la capacità originaria dell’invaso, gli interventi serviranno anche
a impedire il deterioramento della qualità delle acque e dei corpi idrici su-
perficiali e sotterranei. I gestori di tutte le dighe siciliane interessate dall'in-

tervento dovranno fornire annualmente all'Au-
torità di bacino i dati sui sedimenti asportati.
Ogni tre anni, inoltre, sarà necessario eseguire
delle indagini batimetriche per verificare il ri-
spetto delle previsioni del progetto di gestione.
Interfaccia di questi interventi sarà il tavolo tec-
nico che vede coinvolte tutte le strutture regio-
nali competenti, ma anche alcuni esperti che si
occupano del Pnrr, al quale si potrà attingere per
finanziare gli interventi su alcune delle dighe.

Sarà l'Autorità di bacino ad approvare i successivi progetti che saranno via
via presentati e in base ai quali potranno subito dopo cominciare i lavori di
dragaggio. Sul materiale prelevato dal fondo delle dighe saranno effettuate
analisi di caratterizzazione: in caso di esito positivo, potrebbe essere desti-
nato agli agricoltori e utilizzato come fertilizzante naturale.
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NUOVE REALTÀ IMPRENDITORIALI NEL PROGETTO COFINANZIATO DA ANCI

“R
uralio - Verso un futuro sostenibile” è il
titolo dell’evento tenutosi a Baglio Basile
dedicato alle criticità, ma soprattutto alle

opportunità dell’imprenditoria giovanile e della rura-
lità nel territorio di Petrosino, il comune più vitato
d’Italia. “Abbiamo cercato di portare a termine, sep-
pur non senza difficoltà, un progetto che di fatto, no-
nostante una prima parte del finanziamento ricevuto,
non era mai stato avviato - dichiara l’assessora Cate-
rina Marino -. Crediamo, come amministrazione, che
la valorizzazione del territorio e, in particolare, della
sua componente rurale, non possa prescindere dalla

valorizzazione del capitale umano e siamo convinti
che questo possa realizzarsi soltanto attraverso la par-
tecipazione e l’inclusione dei giovani”. L'evento, ar-
ticolato in un talk e in laboratori con protagonisti i
giovani che hanno partecipato, è inserito nell'ambito
di un progetto cofinanziato da Anci, e realizzato in
collaborazione con l'associazione Periferica. Ospiti
del talk, moderato da Carlo Roccafiorita (associa-
zione Periferica), Mario Tumbiolo, (Strade del Vino
e dei Sapori Val di Mazara), Gianfranco Cammarata
(“In Viaggio tra i Filari”), Giulio Vitale, (Slow Food),
Francesco Blancato (Suq. Magazine).

“Ruralio”, a Petrosino si parla di futuro sostenibile

S
i è svolta lo scorso fine settimana a Pe-
trosino, una nuova iniziativa di ‘clean
up’ promossa dall'Associazione Plastic

Free, oggi protagonista, a livello nazionale,
della quinta edizione di “Sea & Rivers Day”,
con circa 250 città coinvolte in azioni di pulizia
per l'ambiente. "Abbiamo aderito con entusia-
smo a questa iniziativa di sensibilizzazione in
tutto il territorio italiano - ha dichiarato il sin-
daco Giacomo Anastasi - e voglio per questo
ringraziare gli amici dell'associazione e i tanti

volontari che si sono spesi per ripulire un tratto
del Lungomare Biscione. La nostra Ammini-
strazione ha a cuore la tutela dell'ambiente e,
come fatto oggi, continuerà a promuovere ini-
ziative che mirano a coinvolgere un numero
sempre maggiore di cittadini". L'iniziativa, alla
quale hanno partecipato insieme ai volontari, lo
stesso primo cittadino, buona parte della Giunta
e alcuni consiglieri comunali, ha consentito la
raccolta di plastica, carta, vetro e metalli, Rsu e
ingombranti sul Lungomare Biscione.

Al Biscione la raccolta dei rifiuti con Plastic Free
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EVENTO CHE SI TERRÀ IL PROSSIMO 9 OTTOBRE, IL TEMA È “DIVERSI MA UGUALI”

D
opo il successo delle precedenti
edizioni, che hanno richiamato
in passato più di 800 musei,

torna domenica 9 ottobre la Giornata
Nazionale delle Famiglie al Museo,
l’evento culturale dedicato ai bambini
più importante in Italia, per promuo-
vere e facilitare l’incontro tra le Fami-
glie e i luoghi espositivi che
arricchiscono il nostro Paese: per edu-
care i bambini quali nuovi fruitori cul-
turali e rendere i Musei e le loro
proposte sempre più “family friendly”.
“Diversi ma Uguali” è il titolo di F@Mu 2022.
Il tema di quest’anno parte dal presupposto che
la valorizzazione della diversità (culturale, fi-
sica, cognitiva) sia strumento indispensabile di
inclusione sociale. F@Mu 2022 parlerà ai bam-
bini di inclusione, unicità, accoglienza ed esor-

terà i musei a riflettere anche su un’altra tema-
tica di grande importanza: l’accessibilità mu-
seale. Per trasmettere i valori di questa edizione
– l’accoglienza, la gentilezza, la tolleranza,
l’unicità – il testimonial ufficiale dell’evento
sarà Geronimo Stilton, il famoso topo giornalista

amato dai bambini di tutto il mondo.
Tra i progetti speciali e le iniziative
che accompagnano dalla prima edi-
zione questo evento, molto apprez-
zato è da sempre il TACCUINO
F@Mu, la piccola pubblicazione de-
dicata alla giornata e al tema speci-
fico di ogni edizione, che verrà
consegnata gratuitamente a tutti i
bambini che partecipano alla manife-
stazione. Geronimo Stilton, accom-
pagnerà, tra le pagine del taccuino, i
bambini nel loro percorso esplora-

tivo, con giochi e attività. Non mancherà infine
come ogni anno il CONCORSO F@Mu dedicato
ai bambini che parteciperanno all’evento. Come
ogni anno F@Mu inviterà i bambini a “raccon-
tare” la propria esperienza al museo attraverso
la realizzazione di un disegno.

Al Parco Lilibeo torna F@mu, Famiglie al Museo

STUDENTI APPRENDONO L’IMPORTANZA DI SCIENZE E TECNOLOGIE ALL’UNITÀ OPERATIVA DI CAPO GRANITOLA

S
ono riprese le attività che gli
studenti del Liceo Scientifico
“Pietro Ruggieri” di Marsala

svolgono con il CNR-IAS - Unità
Operativa di Capo Granitola, nel-
l’ambito del Progetto “ORBS 4 Ma-
rine Life” finanziato dal Ministero
dell’Università e della Ricerca. Il
progetto, nato a seguito di una pre-
gressa esperienza ante covid condi-
visa tra lo Scientifico e il Centro di
Ricerca, ha durata annuale dal no-
vembre 2021 al novembre 2022 e si
propone di promuovere la cultura
tecnico-scientifica nelle scuole, at-
traverso un migliore utilizzo dei la-
boratori scientifici e di strumenti
multimediali, coinvolgendole con
iniziative volte a stabilire un dia-
logo con il mondo della ricerca e
della produzione, per far crescere
una diffusa consapevolezza sull'im-
portanza della scienza e della tecno-

logia per la vita quotidiana e per lo
sviluppo sostenibile della società.
Scopo prioritario delle attività è la
promozione dell’Ocean literacy, per
sviluppare l'interesse negli studenti
nei confronti e a tutela della biodi-
versità ambientale. Si inizia con i
seminari multidisciplinari inerenti
tematiche come la conservazione
della biodiversità a tutela di uno svi-
luppo sostenibile, l’innovazione tec-

nologica al servizio della ricerca
scientifica, la gestione dei cetacei
spiaggiati, l’approccio granulome-
trico e morfologico per lo studio
delle dinamiche costiere; seguono
interessanti esperienze tecnico-teo-
riche sul campo, laboratori di sedi-
mentologia per le coste, di
morfologia, anatomia e fisiologia
degli organismi marini, laboratori
per il recupero e la musealizzazione

di cetacei, e infine visite guidate
con approfondimenti naturalistico-
ambientali presso l’Osservatorio
della Biodiversità Marina. Grande
entusiasmo da parte degli alunni,
sempre sensibili alle tematiche am-
bientali, grazie soprattutto ad un ap-
prendimento basato sullo scambio
intersoggettivo tra studenti e ricer-
catori, in una modalità paritaria di
lavoro e di cooperazione; efficace il
lavoro degli eccellenti ricercatori,
che progettano l’attività di ricerca in
funzione del processo educativo e
formativo dei ragazzi che hanno vi-
sitato la sede di Capo Granitola di-
retto dalla Presidente del CNR
Maria Chiara Carrozza, già Ministro
dell’Istruzione Università e Ricerca,
che ha espresso apprezzamento per
le attività in corso nei laboratori e si
è fermata con gli studenti, affian-
candoli. 

Il Liceo “Ruggieri” promuove la cultura tecnico-scientifica 

Al Cinema Golden continua Dragon Ball e arriva “Dante”

I
l Cinema Golden di Marsala proietterà dal 6 al 12 ottobre due film. “Dragon Ball Super -
Super Hero” proseguirà alle ore 18. L'organizzazione malvagia dell'Esercito del Fiocco
Rosso si riforma con nuovi e più potenti androidi, Gamma 1 e Gamma 2, per cercare ven-

detta e uccidere Gohan. Alle 20 e alle 21.30 invece verrà proiettato il film "Dante" diretto da
Pupi Avati. La pellicola, ispirata al libro di Giovanni Boccaccio "Trattatello in laude di Dante",
narra la vita del Sommo Poeta raccontata dallo stesso Boccaccio. Nel cast Sergio Castellitto,
Enrico Lo Verso, Alessandro Haber, ecc. 
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TRA I 50 ATLETI SICILIANI PODI LILYBETANI NEL CAMPIONATO ZONALE ILCA 

I
ntenso weekend di regate al Circolo Velico Marsala per l’ottava prova del cam-
pionato zonale ILCA che ha visto la partecipazione di numerosi atleti arrivati da
tutta la Sicilia per gareggiare nelle classi ILCA 4 e 6. Dopo una prima giornata

caratterizzata da un vento sostenuto che ha impegnato notevolmente i velisti, la gior-
nata di domenica è stata segnata invece da venti leggeri che hanno permesso di por-
tare a termine le 6 prove previste per la classe ILCA 6 e 5 prove per la ILCA 4.
“Abbiamo ospitato circa 50 atleti giunti da ogni parte della Sicilia”, ha commentato
il Presidente del Circolo Velico Marsala, Rocco Lima. Tra i vincitori anche un rap-
presentante del Circolo Velico Marsala: si tratta di Sergio Messina, primo classificato
nella categoria Master. Ottimo piazzamento anche per Manfredi Maggio, rientrato

nella top ten della classe ILCA 4. “I nostri ragazzi si sono difesi bene, anche nella
prima giornata che è stata piuttosto impegnativa – ha commentato il tecnico Claudio
Spanò –. Purtroppo un imprevisto ha fatto scivolare Ciaramidaro in 20a posizione
ma sono eventi che possono accadere. Bene anche per il nostro Filippo Duci che è
ancora alle prime esperienze ma che sta dimostrando carattere. Alla tappa marsalese
del campionato zonale ILCA era presente anche il Consigliere Nazionale FIV Igna-
zio Florio Pipitone che si è complimentato con il Circolo Velico Marsala per l’or-
ganizzazione della regata. Tra i velisti marsalesi premiati: nell’ILCA 4 maschile
Giulio Genna (2°, Canottieri), nell’ILCA 6 femminile Under 17 Ludovica Giacalone
(1ª, Canottieri), nell’ILCA Master Sergio Messina (Circolo Velico).

Vela: intenso week end al Circolo Velico Marsala

CON ROTARY E UNESCO MARSALA PER LA SICUREZZA DEI VELISTI IN CARROZZINA

N
otevole partecipazione alla presentazione
dell’Hansa 303, la deriva a vela di classe pa-
ralimpica progettata a misura di disabile che

si è svolta domenica scorsa presso la sezione di Mar-
sala della Lega Navale Italiana. Si tratta di un progetto
portato avanti da Lega Navale con Rotary e Club per
l'Unesco di Marsala. All’iniziativa hanno presenziato
le + delegazioni delle associazioni del territorio che
si dedicano alla cura e all'assistenza dei disabili. Oltre
all'imbarcazione, la sezione locale si è dotata di re-
cente di un sollevatore, acquistato con il contributo
dei soci e dei sostenitori del progetto, che permette di

imbarcare e sbarcare in tutta sicurezza i velisti in car-
rozzina, diventando così uno dei circoli nautici meglio
attrezzati della Provincia per la vela paralimpica. L'in-
contro è stato impreziosito dalla presenza del palermi-
tano Carmelo Forastieri, uno dei velisti paralimpici
italiani di maggior successo a livello nazionale ed in-
ternazionale, nonchè presidente dell’Associazione Ita-
liana Classe Hansa, che ha illustrato le caratteristiche
tecniche e di sicurezza dell'imbarcazione e le prospet-
tive della Classe Hansa 303. Alla Lega Navale Italiana
di Marsala è dunque ora possibile avvicinarsi al mondo
della vela paralimpica.

La Lega Navale presenta Hansa, progetto paralimpico

SPORT
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